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二十多岁，应该先脱贫再脱单？

微博网友“饭没了”（女，23 岁）：
因为不想做“剩女”，所以一毕业就在

找对象。为了脱单，我21岁开始就相亲，

还在相亲网注册了会员，相亲和见男网

友的时间，加起来可以小跑绕地球一圈

了吧，可是一无所获。我觉得男人也挺

现实的，知道我是个工资3000 的文员，

都不愿意深交。有一个倒是跟我谈了半

年，但是我感觉我只是他的短择。

微博网友“野猫 JAPE”：（女，25
岁）：因为身边的人都成双成对了，所

以想脱单。毕业这几年都打了水漂，

真正想脱单的时候，要去买点漂亮的

衣服鞋子都舍不得，这才发现自己太

穷了，比单身更可怕。

微博网友“我就是叶良辰”：（男，

24 岁）：男人脱单不需要理由吧，自然

本能。为脱单我办了五张信用卡，一

是为了约会时可打折，二是想着，万

一要送礼物，自己却没有钱买，那就

丢脸了。现在恋爱的成本真的高，约会，

吃饭，看电影，逛街，旅游等，加起

来不是小数目。我还在贫困线上挣扎，

爱情还真的是奢侈品。

今日女报 / 凤网记者 刘艳

总是会听到身边一些才毕业的年轻人，嚷嚷着要别人介绍对象，总是看到网上的众多网友们，哭喊着自
己是“单身狗好惨”。好像全世界的年轻人都在围绕着“脱单”的问题，不停地折腾。年纪轻轻去相亲，去
下载陌陌，去网上注册相亲信息，就为了找一个对象。能有这么多精力和时间去专门找对象的年轻人，究
竟是哪一类呢？有网友自己说了，他是闲着，无聊着，所以才这么心心念念地想脱单。而事实上，如果他
们把找对象的精力和时间，用于工作和事业上，根本不用他们找，对象自己就找来了。所以，二十多岁的
年纪，是不是应该先“脱贫”再脱单呢？

阿童木（广告人，写作人）
在马斯洛最基本的生存需求还没满足的

时候，你拿什么谈恋爱呢？仓廪实而知礼节，

饱暖思淫欲，这些中学生都知道的道理，却

被二十多岁的人抛到脑后！

二十出头的年纪，最重要的真的不是脱单，

而是脱贫。就像你是贷款买了爱情这个房子，

你不能住进去就高枕无忧了，还要仔细考量自

己现在是否有贷款的资质和还贷的能力。

男女都一样。我坚持认为，一个真正聪

明的女孩子，不应该追求做一个全职太太，更

不应该一心期望嫁入豪门当花瓶。不应该把爱

情作为最重要的追求，而是尽力到职场去充电，

让自己变得更加成熟、独立和自信。尤其重要

的是，要有能力养活自己，花自己的钱，这样

在爱情中才不会被动和依赖。

肖军（心理、婚恋咨询师）
并不是说二十多岁就不应该谈恋爱，而是

不能把恋爱放在首位。如果自己的各方面条件

都还不稳定，就算爱情来了，也很难坚持长久。

脱贫和脱单，其实这是两件并没有先后顺序

的事，但实际上，脱贫是脱单的基础，而脱

单是脱贫的锦上添花。

而且很多人二十多岁就急着脱单，也是一

种逃避的做法，逃避社会竞争压力，如果真的

脱贫不成功，至少还有个借口：我有家庭有负

担，没敢放手去做。其实，如果脱贫不成功，

脱单也是很难的。这里不仅仅说男人，也包

括女人。女人自己有钱，在爱情中会多一份安

全感，也就不会那么敏感脆弱。“老娘有的是

钱”这句话，是相当有气场的。

恋爱课堂 >>

“脱贫”和脱单，来看看他们的观点

文 / 紫希
闺密露子是个美艳的女人，

临近年关，又找男朋友了。这回

找的又刷新了她的恋爱史：男友

比她小 6 岁，才上大三，小鲜肉，

纯的！

我说你这是弄啥呢？人家小

男孩招你惹你啦？能不能放人家

一条“生路”？真不是夸张，露子

曾经谈过的几任男友，每种类型

都不一样，她号称要谈十种以上

的男人，才会安心结婚。

其实她以前也不是美艳挂的，

她的风格，向来随着男朋友的类

型而转变。和高富帅谈时，她是

优雅的美女，和大叔谈时，她是

可爱的萝莉，和技术宅男谈时，

她是平庸的宅女，和文艺男谈时，

她是清新的女神，轮到土豪时，

她终于可以像欧美体育明星的那

些女朋友们一样，走美艳路线了。

种种路线都尝试过了！她却不

分清，是她先改变形象，才找到

相应的男朋友，还是先找到男朋友，

才改变自己与之匹配的形象，就

像分不清先有鸡还是先有蛋一样。

可这些都不重要，她说她只要清楚，

那些都不是她本来的样子就行了。

不是本来的样子？之前那些

男人和形象，都是闹着玩呢？露

子说，以前只是想体现自己的成

熟，所以谈了一次又一次的恋爱，

而到头来发现，爱情根本不会让

一个人真正变成熟。只会让人的

心越来越没有方向，越来越沧桑。

她终于受不了自己这样变来变去

了，所以找一个还在上大学的小

鲜肉，就是为了找回真实的自己。

美艳的露子，在说这些话时，

终于不美艳了，而是一个眼神里都

是戏的女人。我可以分解她的内

心戏：爱情能让一个女人变成熟，

恋爱越多，女人就越成熟，越迷

人。所以，要不停地恋爱，让自

己真正变成熟。

很多女人都有露子这样的想

法。大学里没谈过恋爱的女人，

别人会说：“大学里就该谈场恋爱，

让自己成熟一点，出社会了才好混

职场，更好找男人。”过了25 岁

的女人还没谈过恋爱，就会被人

说成是“单纯”。但这个“单纯”

绝不是褒义，而是讽刺。讽刺她

们活在自己的小小世界里，不愿

意出来，不愿意经历，不愿意受伤，

不愿意成长。

以前问女孩子谈过几个男朋

友，她们会吱吱唔唔不愿意说。

而现在问女孩子谈了几个男朋友，

她们会从初恋说到最后一任，说

三天三夜都说不完。最后，她们

就想得到一句夸奖：难怪你这么

成熟迷人，这么懂男人心思，原

来是谈了好几场恋爱的。

露子就是这种女人，她非常

自豪她的恋爱经历，她总以为，

自己谈了一次就蜕变一次。其实，

她最难忘的，只是和初恋在一起

的那段刻骨铭心的感情，这段感

情也伤得够深，可并没有让她变

成熟。她之后用一个又一个的男

友来证明自己是越来越成熟越来

越迷人的，可到了最后却发现，

自己都不清楚自己真正爱的是谁，

心迷糊，爱也找不到方向。

人人都说不要因为孤独而恋

爱，而对于女人，抵抗孤独而恋

爱似乎并没有什么不妥。真正不

妥的，是为了成熟而去恋爱。露

子在奔三的年纪，总算体会到了

这一点。所以，她找了一个大学

生，希望重回初恋时的自己。而

在我看来，这依然是不成熟的做

法，只能祝福她，找寻真我的行

动能成功。

■谋爱

别想着靠爱情来变成熟

以前看到一个同学把 QQ 签名改成

“面包我自己挣，你只要给我爱情就好”，

我觉得这是很矫情的一句话。那个同学

说，咋就矫情了呢，女人本来就应该学

会自己挣面包，不让爱情被面包影响。

可我还是觉得，女人找个男人，让男人

挣面包就好啦。

我大学毕业后，混了两年私企，没

混出名堂。其实我花在找男友上的时

候，比工作上的时间更多，甚至工作

也是为找男友服务。我有一个男同事，

我经常看他大半夜的 QQ 头像还亮着，

好奇就问他在干啥，他说他在网上和

妹子聊天，希望聊着聊着就聊成女朋

友。有天这个男同事对我说 ：“要不咱

俩凑一对吧。”我当时内心的 OS 是这

样 ：“呵呵，算了吧，两个人在一起

是双倍的穷。再说，你连摆脱穷困的

努力都没有，一天到晚只想着找妹子，

不行不行。”

此时，我还只是有一点点明白，女

人男人要先有自己挣面包的能力。后来

终于努力找到了男朋友，他仍在“脱贫”

中，非常忙，约会都赶时间。而我努力

去接近他，又发现跟他搭不上话。他的

工作我不懂，他说的股票金融我也不懂，

他要买车我也不能给建议，总之，他的

世界我完全陌生。我就只想耕好自己的

一亩二分地，而他好像心怀天下似的。

他当时说：“你内心怎么这么贫乏？”说

真的，我有了受辱的感觉。而当他买房

子完全不考虑我的意见时，我就真的受

辱了。他说：“为什么要加你名字？你又

没出钱？”

我当时像被电击一般！我花那么多

精力和时间找男朋友，最后还不是没有

多少幸福感。不过，我懂得了没有脱贫

而脱单，那也是虚的。要脱物质上的贫，

更要脱精神上的贫。

后来我辞了私企的工作，决定去学

一技之长。我在大学里也忙着脱单，没

有学到什么东西，所以还得回炉再造。

我选择了当时比较热门的美容行业，报

了美容学校，拿了美容师证。从最开始

的小美容院，到现在成了国际连锁美容

院的高级预约美容师。我有很多顾客都

是高精尖女士，给她们做美容时，她们

会跟我聊天，聊着聊着就说要给我介绍

对象。

昨天才去见了一个客户介绍的侄子，

是个留学归来的证券师。而现在，我也

不再是那个对金融一无所知的精神贫乏

的女人了，所以，脱单还会远吗？

网友来说 >>

你为什么努力脱单？为脱单做过哪些努力？

饮食男女 >>

“脱贫”后，脱单还会远么
口述 / 狄卡露（27 岁，美容师）


